

## PROPUESTA DE UN SISTEMA DE EVALUACIÓN DEL DESARROLLO SOSTENIBLE ALCANZADO POR CIUDADES DE MONTAÑA. CASO DE ESTUDIO: TRUJILLO - VENEZUELA

**Soraya del Valle Pérez Colmenares**

Universidad de Los Andes. Núcleo Rafael Rangel

*sorayaperezcolmenares@yahoo.es*

La creciente e incontrolada urbanización en nuestro país, al margen de la planificación, ha ocasionado gravísimas afectaciones al medio ambiente urbano, incrementando los efectos negativos sobre la salud y bienestar de la población, especialmente por el hecho de que estas perturbaciones aceleran la ocurrencia y magnitud de riesgos naturales. Por considerar que el aumento de la vulnerabilidad física, social y económica de las ciudades está en concordancia con la evidente insostenibilidad urbana, producto de un modelo de producción y consumo despilfarrador, incontrolado e inconsciente; se elaboró una propuesta metodológica que permite conocer el estado actual y la tendencia hacia la sostenibilidad de las ciudades de montaña, por considerar que estos ecosistemas urbanos son los que presentan las características físico naturales más frágiles, por lo que merecen una atención especial. Para lograr este objetivo se elaboró un Proyecto Factible que abarcó sus tres fases: desde la detección de la necesidad, pasando por la elaboración de la propuesta hasta la evaluación de su factibilidad.